



# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

## NOUVELLES DE WASHINGTON

M. VIVIANI SALUE AVEC ADMIRATION LE PRESIDENT WILSON.

### "Chef de la Démocratie Mondiale"

DEUX CENT MILLIONS PRETES A L'ANGLETERRE.

Beau geste de la "United States Steel Corporation"—L'Allemagne serait prête à modifier sa campagne de guerre sous-marine.

Washington, D. C., 25 avril. — M. René Viviani chef de la députation française qui doit conférer avec le président Wilson et les hauts fonctionnaires de la nation, a dit à son arrivée à Washington aux représentants de la presse qui cherchaient à l'interviewer, qu'il réservait ses premières déclarations officielles et amicales pour le grand chef de la puissante République américaine.

"Tout citoyen américain devrait comprendre, a ajouté M. Viviani, que mes premières déclarations sont dues à l'illustre président des Etats-Unis. J'aurai l'occasion de revoir mes amis de la Presse après ma visite au président et leur faire part des sentiments de profonde admiration que les représentants de la République française entretiennent envers cette puissante nation du Nouveau Monde qui est le type illustre de la démocratie mondiale."

Washington, D. C., 25 avril. — Le bill approuvé par le président Wilson mettant en vigueur la conscription afin de mobiliser une armée de sept cent mille soldats sera sans aucun doute adopté par la Chambre. On compte qu'il aura 75 voix de majorité.

Washington, D. C., 25 avril. — M. McAdoo, le secrétaire de la Trésorerie, ayant obtenu sans aucune difficulté, des hauts fonctionnaires de New York la somme de deux cent millions de dollars au compte du gigantesque crédit de sept milliards voté par le Congrès au budget de la guerre, s'est empressé de verser cette somme dans les mains de l'ambassadeur d'Angleterre. Les 200,000,000 représentés par un bon de la Trésorerie sont le premier prêt fait par l'OnCLE Sam à une des puissances de l'Entente.

Le gouvernement des Etats-Unis reconnaît que l'Angleterre a droit à être servie la première car elle a été la banquière des autres nations alliées depuis le commencement de la guerre européenne.

Washington, D. C., 25 avril. — Le président Wilson a signé le bill autorisant l'émission de deux milliards de dollars de bons à prélever sur le total de sept milliards votés par le Congrès des Etats-Unis pour couvrir les frais de guerre et prêter de l'argent aux Alliés. Dans quelques mois une deuxième émission de bons sera autorisée.

Washington, D. C., 25 avril. — La Chambre et le Sénat ont repris ce matin les débats sur le bill de l'armée. Les discussions dureront bien deux jours encore car un grand nombre de membres du Congrès ont demandé la parole sur cet ordre du jour.

New York, 25 avril. — La "United States Steel Corporation" a souscrit la somme de cinq millions de dollars pour l'achat de certificats du trésor des Etats-Unis afin d'aider à l'effort de guerre. Le conseil de direction de cette importante corporation a fait savoir au secrétaire de la Trésorerie que bientôt la compagnie souscrirait un montant encore plus conséquent.

Washington, D. C., 25 avril. — Une dépêche de Londres dit que l'Allemagne a rappelé à Berlin ses représen-

## LA DECHE EN BOCHIE

LA SITUATION EN ALLEMAGNE. RECIT D'UN OUVRIER DANOIS.

### PROLÉTAIRES CRÈVENT DE FAIM

Embarqué pour travailler dans un atelier de peinture notre infortuné danois a dû lâcher.

Copenhague — par lettre — Dans les journaux danois on trouve souvent des annonces disant qu'on cherche, pour l'étranger, des ouvriers danois et on offre des honoraires très élevés. Quelques artisans danois qui se sont laissés tenter par ces offres alléchantes, sont partis pour l'Allemagne.

Revenus décus, malades, épuisés, ils ont donné le récit de toutes les misères qu'ils ont endurées et ces rapports peuvent servir d'exemple à leurs compatriotes?

D'une longue narration, publiée par les journaux danois et qui, dans sa simplicité claire et touchante porte le cachet de la vérité, l'extrait les passages suivants:

"Je m'appelle Schmidt et je suis, de ma profession, peintre. Comme il n'y avait que peu de travail ici, ayant lu un jour une annonce très tentante, j'étais parti à deux camarades et nous nous adressâmes à l'agent en question. C'était un allemand nommé Bilting. Il nous déclara qu'il y avait beaucoup de travail pour des hommes de notre profession; travail largement rétribué, une nourriture bonne, saine et suffisante.

"Sur ce, nous signâmes un contrat de trois mois pour avoir le voyage gratuit.

"Arrivés à Guistrav en Allemagne, on nous dit, tout de suite qu'on n'avait pas besoin de peintres et on nous employa au bêtonnage, travail auquel nous n'étions aucunement préparés.

"J'ai travaillé dans la Maison Lenz et Cie., à Breitenstein, près d'Aix où j'étais payé 55 pfennigs à l'heure.

"Il y avait des espions partout dans le quartier, de la police et des militaires prêts à réprimer toutes tentatives de révolution.

"Le Gouvernement distribue toujours des proclamations disant qu'il faut supporter avec patience encore quelque temps les privations amenées par la guerre, la victoire définitive et brillante étant maintenant très proche. C'est la seule consolation et le seul espoir des misérables qui meurent de faim et qui sont plus désespérés qu'on le croit.

"Enfin, j'ai pu quitter cet enfer. En quittant le Danemark, j'étais fort, d'une santé robuste et résistante; je suis revenu après trois mois, amaigri, malade et si faible que je ne peux me tenir. Quant à mes deux camarades, ils ont succombé et ont dû entrer à l'Hôpital où ils sont encore. E. J.

### CHARPENTIERS POUR LA MARINE AMERICAINE

Hans A. M. Jacobsen, inspecteur en charge du "New Orleans Employment Clearing House", a annoncé que 307 charpentiers s'étaient présentés au bureau, pour s'enregistrer comme constructeurs de navires. De ce nombre 125 sont de la Nouvelle-Orléans et les autres de différentes parties de la Louisiane, Mississippi, Arkansas et de Tennessee. M. Jacobsen attend d'avoir un enrôlement de 400 charpentiers avant d'envoyer la liste à Washington.

tant d'opérations dans les pays neutres pour discuter la limitation de la guerre sous-marine en ce qui concerne les nations neutres. On sait que l'Espagne a envoyé un ultimatum à l'Allemagne protestant contre la guerre sous-marine sans merci et demandant les dédommagements pour la destruction de navires espagnols.

## VICTOIRE AMERICAINE A PROPOS DE LA DOBROUDJA

Sous-marin boche détruit par artilleurs des Etats-Unis

Le vapeur "Mongolia" menacé par un petit pirate teuton lui donne son compte. — Touché et détruit à mille mètres. — Les Allemands courent encore dans le secteur d'Arras et St. Quentin. — Des milliers de prisonniers capturés par les troupes françaises et anglaises. — Villages occupés par les soldats du général Haig. — Conditions ridicules de paix proposées par la Germanie.

Londres, 25 avril. — Le vapeur américain "Mongolia", arrivé ce matin dans un port d'Angleterre a eu l'honneur de couler un sous-marin allemand. C'est la première victoire navale d'un bâtiment des Etats-Unis sur une unité maritime teutonne et la façon dont les artilleurs du "Mongolia" ont eu raison du petit monstre marin est d'un excellent augure pour les rencontres futures.

Le sous-marin fut signalé à mille mètres environ du "Mongolia" et se préparait à lancer une torpille quand le commandant du vapeur donna l'ordre de marcher en avant à toute vitesse. Le sous-marin plongea puis respara et à peine eut-il émergé que les pointeurs expérimentés à bord du "Mongolia" firent feu et l'obus alla se planter carrément sur le périscope. Avec l'explosion du projectile, le sous-marin s'abîma sous les flots.

Paris, 25 avril. — La bataille homérique qui dure depuis trois jours sur le front Arras-St. Quentin entre les troupes du général anglais Haig et les hordes de von Hindenburg est encore indécise. Les allemands ont fait venir des renforts considérables de troupes, et les lancent dans la fournaise sans prendre compte des milliers d'hommes sacrifiés afin d'arrêter l'élan magnifique des troupes britanniques. Dans la région comprise entre les rivières de la Scarpe et de la Somme les anglais attaquent vigoureusement et ont capturé plusieurs positions allemandes dans le voisinage de Montigny-le-Pieux. Depuis lundi les anglais ont fait plus de huit mille prisonniers.

Après le succès du général Haig, l'offensive irrésistible qui lui permit de percer les lignes allemandes entre Cambrai et St. Quentin. Ses soldats ont avancé plus de deux milles sur la grand-route Cambrai-Bapaume et ont occupé le village de Billhem, sud-est de la forêt d'Havrincourt.

Londres, 25 avril. — Les communiqués officiels du grand état-major allemand touchant les événements dans le secteur d'Arras sont absolument inexacts et sont publiés dans le seul but de tromper le peuple teuton et les neutres sur les faits qui se sont déroulés depuis le déclenchement de la grande offensive franco-anglaise. Par exemple le rapport de l'ennemi prétend que les combats les plus acharnés ont eu lieu dans les faubourgs de Lens, Avion, Oppy, Gavrelle, Rieux et Guémappes. Mais nous n'avons pas attaqué toutes ces positions qui sont loin de nos lignes de combat excepté Gavrelle, Guémappes et Rieux que nous avons capturés.

Paris, 25 avril. — Le communiqué officiel de ce jour dit que la nuit dernière fut relativement calme dans la région entre la Somme et l'Oise.

Un bombardement de nos positions près de La Fère fut promptement étouffé par la riposte efficace de notre artillerie. Dans le secteur de l'Aisne nos troupes ont fait quelque progrès du côté de Coray-en-Laonnois et ont pris un grand nombre de prisonniers. Près d'Heurtheville sur le haut plateau de Vandœuvre, les allemands après un bombardement préparatoire ont tenté l'assaut de nos tranchées mais ils ont été dispersés par nos fusillades et le tir réglé de nos mitrailleuses.

En Champagne dans la région de Taloure et Maisons-de-Champagne l'ennemi a vainement tenté des coups de main et a laissé bon nombre de morts sur le terrain défendu par nos ouvrages en fil de fer barbelés. Dans la Haute Alsace nos patrouilles

## UNE PROPHETIE JAPONAISE

LE DEVIN AVAIT ANNONCE, EN 1912. LE CONFLIT ACTUEL.

### "LA GUERRE FINIRA BIENTOT"

"Il y aura une nouvelle guerre mondiale en 1930; puis la paix universelle, pour toujours."

Les Japonais ont aussi leur prophète; celui-ci est M. Yasuo Kumamoto, ancien directeur de l'Ecole Supérieure de Commerce de Nagasaki. En 1912, il avait annoncé le conflit actuel. Il vient de faire une nouvelle publication dans laquelle il prédit la fin de la guerre entre août et novembre 1917.

"Vers août, dit-il, l'Allemagne succombera, et en novembre les armées alliées seront devant Berlin. L'Allemagne s'était toujours préparée à les combattre, mais jamais contre la défaite. Une fois battue, elle ne pourra tenir contre les Alliés. La guerre actuelle fut prédite dans les révélations de Saint-Jean. La bête à 7 cornes et à 10 couronnes, décrite dans le Nouveau Testament, est le Kaiser lui-même. Les 10 couronnes comprennent les 10 monarchies ou duchés de l'empire allemand et les 7 têtes sont les 7 rois de la dynastie des Hohenzollern.

Ajoutons que la prédiction suivante a paru au Japon, il y a un mois et demi et qu'elle nous arrive aujourd'hui par le dernier courrier. Nous y lisons que la Turquie sera complètement subjuguée avant que l'Allemagne soit déracinée, elle ne pourra du reste échapper à la ruine. La Russie tentera par tous les moyens d'avoir les Dardanelles. La Pologne lui sera rendue à la condition de lui donner un gouvernement autonome. La Belgique demandera à l'Allemagne une indemnité suffisante pour retrouver son ancienne prospérité. La France reprendra l'Alsace-Lorraine ainsi que les mines de fer qui ont permis aux Allemands de prolonger la guerre."

M. Yasuo Kumamoto prévoit, d'ailleurs, une deuxième guerre mondiale gigantesque, très sanglante, qui éclatera vers 1930. "Quant cette guerre sera terminée, dit-il, la paix sera établie pour toujours."

Enfin, le devin japonais termine ainsi: "Après quelques années de République, les Allemands tenteront de faire revivre les anciennes splendeurs de l'impérialisme et un mouvement se dessinera pour la restauration de l'Empire en faveur du Kronprinz qui montera sur le trône. La seconde guerre mondiale commencera à son événement. Le Japon sera obligé de participer à cette guerre de par son alliance avec la Grande-Bretagne. Ce sera le moment le plus critique pour l'Angleterre qui se verra obligée de vider ses coffres; mais elle ne succombera pas à ce grand malheur, elle continuera à vivre et après une lutte terrible elle sortira victorieuse. Le Japon triomphera aussi dans cette guerre. La destruction complète de l'Allemagne amènera la paix du monde."

choses inconnues qu'un coup de pioche déterrerait, un débris de canonnette inhumé avec l'artiste qui l'eût creusé de ses doigts agiles et de son esprit endiablé. Car ce don de tout combattre et de tout vaincre par l'esprit, la bonne humeur, le mot pour rire, est bien une vertu française et la plus effective de toutes celles que le soldat, dans son dur métier, doit posséder."

LUCIEN DESCAYES.

### PROJET D'ACQUISITION D'UNE VOIE FERREE

Un syndicat à la tête duquel est M. A. H. Johnson, dit-on, se propose d'acheter la "Orleans-Kenner Electric Railway Company". Les principaux actionnaires de la nouvelle compagnie seront les citoyens de Kenner.

Le résultat escompté n'en avait pas moins été obtenu: des trois divisions, fortes de 15,000 hommes, envoyées au repos, — au repos! — dans la Dobroudja, c'était celle du prince Napoléon qui avait le moins souffert. Elle avait perdu 1,360 hommes.

"Ils y trouveront leur poussière... ne disais-je, la poussière de nos malheureux soldats victimes du choléra en 1851... Leur poussière... et aussi la trace de leurs vertus, dans une de ces

## FUNERAILLES DE MGR BIENK

Hier après-midi les dernières prières ont été dites par les membres du clergé à l'église St. Augustin, où reposait le corps de Mgr l'archevêque James H. Bienk. Après les cérémonies usuelles, le corps de Sa Grandeur a été transporté à l'église St. Joseph, escorté par les évêques et prêtres du diocèse. Toutes les sociétés catholiques de la ville assisteront aujourd'hui aux funérailles qui auront lieu à 10 heures, à l'église St. Joseph. Il y aura une grand'messe pontificale de requiem.

## ACCUSATION DE DETOURNEMENT DE FONDS

George B. Antley, 26 ans, commis, a été arrêté sous l'inculpation de détournement de fonds, sur une plainte déposée contre lui par Joseph Rosengarten, 1623 rue Dryades. Rosengarten déclare avoir acheté une voiture automobile de Antley, et avait fait un dépôt de 105 dollars, en attendant que la voiture lui soit délivrée. Antley au lieu de tenir à sa parole aurait vendu l'auto à une autre personne.

## STATISTIQUE DE L'HYMENEE

Un rapport hyge et la publicité constate qu'il y a eu dans le mois d'avril, une augmentation de sept pour cent, dans les mariages célébrés, à la Nouvelle-Orléans. Depuis le 1er avril, le receveur Lanauze, au bureau de santé de la ville, a émis 254 licences de mariage, contre 95, dans le même mois, en 1916.